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В статье изложены основные параметры мониторинга развития торговых отношений 

республики на основе информационно-аналитической системы «Продвижение товаров Республики 
Татарстан на внешние рынки». Основной целью разработки методики оценки 
конкурентоспособности республиканских производителей является возможность ее применения 
на практике. Рассмотрены основные направления в развитии  мониторинга, механизмы передачи 
информации об оценке перспектив торговли заинтересованным пользователям. 
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INFORMATION-ANALYTICAL SYSTEM "PROMOTION OF PRODUCTS REPUBLIC OF 

TATARSTAN TO FOREIGN MARKETS" AS AN ANALYTICAL TOOL FOR ASSESSING THE 
COMPETITIVENESS OF REGIONAL PRODUCERS 

 
V.P. Kandilov 

 
The article presents the main monitoring parameters the development of trade relations of the 

Republic on the basis of information-analytical system "Promotion of products Republic of Tatarstan on 
foreign markets". The main purpose of developing methodology for assessing the competitiveness of the 
regional producers is the possibility of its application in practice. The main directions in the development of 
monitoring mechanisms for the transfer of information about the evaluation of prospects to interested users. 
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В статье рассматриваются вопросы соотношения, тождества и различия экономического 

роста и экономического развития, определяются условия, при которых стоимостные оценки 
объемов производства могут отражать динамику экономического развития или искажать ее. 
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RATIO FOR ECONOMIC GROWTH AND DEVELOPMENT OF THE NATIONAL ECONOMY IN 

MODERN CONDITIONS 
A.R. Toumashev, M.V. Toumasheva 

 
The article deals with the relations of identity and difference of economic growth and economic 

development, defines the conditions under which the cost estimates of production may reflect the dynamics 
of economic development or distort it. 
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В статье представлен обзор основных демографических тенденций в Республике 

Татарстан. Проанализированы показатели рождаемости, смертности, естественного прироста 
населения, в том числе в разрезе муниципальных образований республики. Дана характеристика 
возрастно-половой структуры, индикаторов естественного движения населения и миграции. 
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DEMOGRAPHIC TRENDS IN THE REPUBLIC OF TATARSTAN 

 
O.M. Krasnova, E.A. Biriukova  

 
The article presents an overview of the major demographic trends in the Republic of Tatarstan. The 

article analyzes fertility, mortality, natural population of growth, including in the context of municipal 
formations of the republic. The characteristic of the age and sex structure, vital indicators and migration of 
the population is given. 
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ПРОТИВОРЕЧИЯ ОТНОШЕНИЙ СОБСТВЕННОСТИ В РАМКАХ СИСТЕМНОЙ МОДЕЛИ 

Т.Г. Рафиков, ассистент Института управления, экономики и финансов, 
Казанский (Приволжский) федеральный университет 

 
В статье обосновывается структура противоречий отношений собственности и проводится 

ее анализ. На основе логического анализа системной модели отношений собственности 
предложена общая структура противоречий отношений собственности. Рассмотрены основные 
противоречия каждой из подсистем отношений собственности, предложены способы 
формализации этих противоречий и оптимальные пути их разрешения. Исходя из характера 
противоречий предложено их разделение на два класса: однородные и разнородные. Разработан 
метод формального математического описания противоречий отношений собственности. 
Практическая значимость исследования заключается в возможности находить оптимальные 
способы разрешения противоречий отношений собственности. 

 
Ключевые слова: противоречия, отношения собственности, уровни отношений 

собственности, однородные и разнородные противоречия, формализация противоречий 
 
 

THE PROPERTY CONTRADICTION IN THE OWNERSHIP SYSTEM MODEL 
T.G. Rafikov 

 
The article explains the structure of ownership contradictions and conducts their analysis. The general 

structure of contradictions of the relations of property is offered on the basis of the logical analysis of the 
ownership system model. The main contradictions of each of ownership subsystems are considered, and 
ways of formalization of these contradictions and optimal ways of their permission are offered. According to 
the character of contradictions their division into two classes is offered: homogeneous and heterogeneous. 
The method of the formal mathematical description of contradictions of ownership is developed. This 
approach allows to resolve the ownership contradictions by optimal ways. 

 
Key words: contradictions, ownership, levels of ownership, homogeneous and heterogeneous 

contradictions, contradictions formalizing 
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В статье систематизированы предпосылки возникновения разрыва между научным и 
производственным секторами в обрабатывающих производствах российской экономики, в том 
числе кадровый и финансовый аспекты. На основе выявленных проблем в качестве минимизации 
институционального разрыва предложена модель «тройной спирали» и сформированная на ее 
основе модель технологической платформы. 

 
Ключевые слова: институциональные ловушки, институциональный разрыв, «механизм 

поворота», обрабатывающие производства 
 
 
ECONOMIC MODELS TO OVERCOME THE INSTITUTIONAL SCIENCE-INDUSTRY GAP  

 
A.I. Shinkevich,  F.F. Galimulina, A.A. Lubnina, Ch.A. Misbakhova 

  
The preconditions of the gap between the scientific and industrial sectors in the manufacturing sector 

of the Russian economy, including the staff and financial aspects, are studied in the article. Based on the 
problems identified as the minimization of a model of institutional gap "triple helix" and formed on the basis of 
its technological platform model. 
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ЭМПИРИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ ДРАЙВЕРОВ СТОИМОСТИ РОССИЙСКИХ КОМПАНИЙ: 
РЕЗУЛЬТАТЫ СТАТИСТИЧЕСКОГО МОДЕЛИРОВАНИЯ НА ПАНЕЛЬНЫХ ДАННЫХ
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В статье представлены результаты эконометрического моделирования на панельных 
данных зависимости показателя «цена-балансовая стоимость» (market-to-book ratio) российских 
компаний от ряда параметров. Выборка сформирована по данным 103 российских компаний 
нефинансового сектора за период 2005-2015гг. Показано, что для отечественных компаний 
рентабельность, финансовый леверидж и прирост основных средств выступают положительно 
влияющими стоимостными драйверами. Также подтверждено существенное воздействие на 
стоимость бизнеса макроэкономических факторов.  

 
Ключевые слова: акционерная стоимость, market-to-book ratio, российские компании, 

панельные данные, драйверы стоимости, финансовый кризис 
 
 
EMPIRICAL ANALYSIS OF RUSSIAN COMPANIES’ VALUE DRIVERS: RESULTS OF 

STATISTICAL MODELING BASED ON PANEL DATA 
 

A.B.  Ankudinov, E.S. Markhanova 
 

The article presents the results of based on panel data econometric analysis of relation between the 
Russian companies’ market-to-book ratio and a number of characteristics. The sample is formed by data 
covering the 2005-2015 period for 103 companies representing nonfinancial sector of national economy.The 
obtained results demonstrate that for the national companies profitability, leverage and increase in fixed 
assets are positively related to shareholder value. Macroeconomic performance also has strong impact over 
shareholder value.  

 
Key words: shareholder value, market-to-book ratio, Russian companies, panel data, value drivers, 

financial crisis 
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СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ МЕТОДИКИ ОЦЕНКИ ИНТЕГРАЦИОННЫХ ПРОЦЕССОВ В 
ИННОВАЦИОННОЙ СРЕДЕ 

 
Р.П. Иванова, аспирант кафедры логистики и управления,  

Казанский национальный исследовательский 
 технологический университет  

 

В статье обобщены теоретические подходы к изучению пространства интеграции 
современных холдинговых структур. Проанализированы тенденции инновационной активности в 
реализации совместных инновационных проектов. Предложен авторский подход с использованием 
ключевых показателей эффективности интеграционных процессов в проекции сбалансированной 
системы показателей. 

 
Ключевые слова: интеграция, инновации, совместные проекты, сбалансированная система 

показателей, ключевые показатели эффективности, научно-образовательные учреждения, 
промышленные компании 

 
 

IMPROVING PROCEDURES FOR ASSESSMENT OF INTEGRATION PROCESSES IN THE 
INNOVATION ENVIRONMENT 

 
R.P. Ivanova 

 
The article summarizes the theoretical approaches to the study of the integration of modern space 

holding structures. The article analyzes the tendencies of innovative activity in the implementation of joint 
investment projects. The author offers an approach to the use of key performance indicators of the 
integration processes in the projection of a balanced scorecard. 

 
Key words: integration, innovation, joint projects, Balanced  Scorecard, Key Performance Indicators, 

scientific and educational institutions, industrial companies 
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АНАЛИТИЧЕСКИЕ ОБЗОРЫ 

 

АНАЛИЗ ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН 
 

А.А. Салахова, главный специалист-эксперт,  
Территориальный орган Федеральной службы 

 государственной статистики по Республике Татарстан 
 

Положительная динамика внешней торговли Республики Татарстан, наблюдаемая в 2010 – 
2013гг., в последующие годы претерпела кардинальные изменения. Влияние финансово-
экономического кризиса, существенное падение мировых цен на топливно-энергетические 
ресурсы, последствия введения экономических санкций, сокращение спроса на отдельные виды 
республиканского экспорта негативно отразились на внешнеэкономической деятельности 
предприятий и организаций республики, обусловив снижение объемов экспортно-импортных 
операций. 

 
Ключевые слова: внешнеторговый оборот, экспорт, импорт, конъюнктура мирового рынка 
 
 

ANALYSIS OF FOREIGN TRADE ACTIVITIES OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN 
 

A.A. Salahova 
 
The positive dynamics of foreign trade of the Republic of Tatarstan, observed in 2010 - 2013 in the 

following years, has undergone a sea change - the impact of the financial crisis, a significant drop in world 
prices for energy resources, the effects of economic sanctions, the reduction in demand for certain types of 
the national export negatively reflected in the foreign economic activity of enterprises and organizations of 
the country, caused a decrease in the volume of export-import operations. 

 
Key words: foreign trade turnover, exports, imports, global market conditions 

 

 

 

РЫНОК НЕФТИ  РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН В ЯНВАРЕ-ИЮНЕ 2016Г. 

 
            Территориальный орган Федеральной службы  

государственной статистики по Республике Татарстан 
 
Данный обзор содержит подробный анализ тенденций на рынке нефти: информацию о 

добыче, поставке нефти на переработку, об экспорте нефти, географической структуре 
экспортных поставок, экспортной квоте, мировой и внутренней ценовой конъюнктуре рынка 
нефти, движении валютных средств от экспорта нефти. Информация представлена в 
длительной динамике, что позволяет сделать более подробный анализ и выявить основные 
тенденции развития нефтедобывающего сектора экономики Республики Татарстан. 

 
Ключевые слова: нефть, добыча, экспорт, экспортные цены 
 

 
THE OIL MARKET OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN IN THE JANUARY-JUNE 2016 
 

Territorial organ of the Federal State of  
Statistics Service of the Republic of Tatarstan 

 
This review includes a detailed analysis of the trends in the oil market: information on mining, 

processing, supply oil on oil exports, the geographical distribution of exports, the export quota, the global and 
domestic market price of oil, the movement of hard currency from oil exports. Information is presented in a 
long evolution that allows you to make a more detailed analysis and identify the major trend of development 
of the oil sector of economy of the Republic of Tatarstan. 
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ДЕЛОВАЯ АКТИВНОСТЬ ОРГАНИЗАЦИЙ В СФЕРЕ УСЛУГ РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН В 3 
КВАРТАЛЕ 2016Г. 

Территориальный орган Федеральной службы 
государственной статистики по Республике Татарстан 

 
В обзоре «Деловая активность организаций в сфере услуг» представлен анализ 

результатов анкетного опроса руководителей предприятий, осуществляющих свою 
деятельность в сфере услуг, различных по численности работающих и формам собственности в 
Республике Татарстан. Обзор характеризует сложившееся состояние экономической 
деятельности предприятий в текущем квартале, в сравнении с предыдущим кварталом и 
перспективы изменения на следующий квартал.  В обзоре  исследуется спрос на услуги 
организаций, число заключенных договоров или обслуженных клиентов, цены на оказываемые 
услуги. Приводятся факторы, ограничивающие деятельность организаций, работающих в сфере 
услуг.  Полученную информацию можно использовать для оперативного анализа сложившихся 
тенденций и построения прогноза действий на следующий период.  

 
Ключевые слова: услуги, руководители организаций, индекс предпринимательской 

уверенности 
 
 
BUSINESS ACTIVITY IN THE SERVICE OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN IN THE THIRD 

QUARTER OF 2016  
 

Territorial organ of the Federal State of  
Statistics Service of the Republic of Tatarstan 

 

The analysis of results of questionnaire heads of organizations who carries out activities in the service 
with different number of employees and forms of property in the Republic of Tatarstan is presented. The 
survey defines state of economic activity of enterprises in current quarter, comparison with the previous 
quarter and possible changes for the next quarter. Demand for organization’s services, concluded contracts, 
served customers, prize are researched. The factors, which restrict the activities of organizations in the 
service are presented. Acquired information may be used for operational analysis of trends and forecast of 
activity next year. 

 
Key words: services, heads of organizations, index of entrepreneurial confidence 

 


